

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

3.1. Tempat Dan Waktu Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di PT Madani Investama yang berlokasi di Jl. Sancang No.6 RT.03 RW.07, Babakan, Kecamatan Bogor Tengah, Kota Bogor, Jawa Barat Kode Pos 16128. Sedangkan waktu penelitian dilaksanakan pada Bulan Februari 2024 sampai dengan Agustus 2024, untuk mempermudah menentukan waktu penelitian maka peneliti membuat rencana kegiatan penelitian dalam tabel dibawah ini:

Tabel 3.1 Jadwal Pelaksanaan Penelitian

NO	Kegiatan	Feb-24				Mar-24				Apr-24				Mei-24			
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4
1	Informasi ACC judul	■															
2	Penyusunan proposal		■	■	■	■	■	■									
3	Bimbingan BAB I, II, III		■	■	■	■	■	■									
4	Pengumpulan draft proposal skripsi							■									
5	Seminar proposal							■	■								
6	Bimbingan BAB IV									■	■	■	■	■	■	■	■
7	Observasi awal													■	■		
8	Pengajuan izin penelitian														■		
9	Pengumpulan data															■	
10	Pengolahan data																■
		Jun-24				Jul-24				Agust-24							
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4				
11	Bimbingan BAB 5					■	■										
12	Analisis dan evaluasi					■	■	■									
13	Penulisan laporan	■	■	■	■	■	■	■									
14	Pengumpulan draft skripsi								■	■							
15	Seminar hasil penelitian									■	■						
16	Revisi Hasil Skripsi										■	■					
17	ACC hasil Revisi											■					
18	Pengumpulan Skripsi												■				

Sumber : Rencana Penelitian (2024)

3.2. Jenis Penelitian

Dalam penelitian, peneliti harus menentukan metode yang akan digunakan dalam penelitian. Menurut Sugiyono (2019:2), metode penelitian merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu.

Metode penelitian berhubungan erat dengan prosedur, teknik, alat, dan desain penelitian yang digunakan dalam suatu studi. Desain penelitian harus sesuai dengan pendekatan penelitian yang dipilih, sementara prosedur, teknik, dan alat yang digunakan harus sejalan dengan metode penelitian yang telah ditetapkan.

Dalam konteks penelitian deskriptif, tujuan utamanya adalah untuk mengetahui hubungan antara dua variabel atau lebih dengan menggambarkan atau menjelaskan fenomena yang diamati. Oleh karena itu, prosedur, teknik, dan alat yang digunakan harus dirancang untuk mengumpulkan data yang mendetail dan deskriptif tentang variabel-variabel yang diamati.

Misalnya, dalam penelitian deskriptif, prosedur pengumpulan data mungkin melibatkan survei atau observasi untuk mengumpulkan informasi tentang variabel yang diamati. Teknik analisis data yang digunakan mungkin mencakup statistik deskriptif untuk merangkum dan menggambarkan data yang terkumpul.

Desain penelitian yang cocok untuk penelitian deskriptif biasanya melibatkan penggunaan survei lintas-seksi, survei survei lintas-temporal, atau penelitian kasus, tergantung pada karakteristik dan tujuan penelitian. Selain itu, alat yang digunakan, seperti kuesioner, instrumen pengukuran, atau lembar observasi, harus dirancang untuk mengumpulkan informasi yang relevan dengan variabel-variabel yang sedang diteliti.

Dengan demikian, pemilihan metode penelitian yang sesuai dengan jenis penelitian yang dilakukan akan memastikan konsistensi dan kecocokan antara prosedur, teknik, alat, dan desain penelitian yang digunakan dalam studi tersebut.

Penelitian deskriptif menurut Sugiyono (2020:29) merupakan metode yang berfungsi untuk mendeskripsikan atau memberi gambaran terhadap objek yang diteliti berdasarkan data yang diperoleh. Penelitian dengan jenis deskriptif dapat menggunakan beberapa metode seperti survei, observasi, wawancara maupun studi kasus. Penelitian deskriptif tidak menitikberatkan hubungan kausalitas melainkan memberikan kemungkinan kepada peneliti untuk mampu lebih luas mengkaji sebuah objek.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif yaitu suatu penelitian yang menjelaskan mengenai “Analisis Sistem Akuntansi Penghitungan Gaji” Penggunaan metode ini, peneliti ingin mengetahui gambaran mengenai sistem akuntansi penghitungan gaji kas. Peneliti menyimpulkan bahwa dalam melaksanakan penelitian data yang diperoleh mula-mula dikumpulkan, disusun, dijelaskan, serta dianalisis. Dengan penelitian ini peneliti dapat memperoleh gambaran yang jelas, sehingga tujuan dalam penelitian ini, berupa observasi sederhana pada sistem akuntansi penghitungan gaji kemudian wawancara yang dilakukan kepada pihak pengelola PT Madani Investama Jenis penelitian deskriptif kualitatif yang digunakan pada penelitian ini dimaksudkan untuk memperoleh informasi mengenai penerapan sistem akuntansi penghitungan gaji pada PT Madani Investama secara mendalam.

3.3. Populasi dan Sampel Penelitian

3.3.1. Populasi

Populasi merujuk pada keseluruhan jumlah individu, objek, atau entitas yang menjadi subjek penelitian di suatu daerah atau dalam konteks tertentu. Populasi bisa terdiri dari beragam karakteristik yang sama atau memiliki sifat-sifat yang mirip. Populasi juga bisa berupa kelompok orang, benda, atau hal yang menjadi dasar pengambilan sampel dalam suatu penelitian, yaitu sekelompok yang memenuhi syarat atau kriteria tertentu terkait dengan masalah penelitian yang diteliti. Dengan demikian, populasi merupakan kerangka acuan yang menyeluruh dari mana sampel penelitian diambil untuk mewakili populasi yang lebih besar.

Menurut Sugiyono (2021:126) menyatakan bahwa populasi merupakan wilayah generalisasi yang terdiri dari objek atau subjek yang memiliki kuantitas serta ciri tertentu yang ditetapkan oleh peneliti buat dipelajari dan setelah itu diambil kesimpulannya.

Adapun populasi dalam penelitian ini adalah Divisi Keuangan PT Madani Investama.

3.3.2. Sampel

Sampel adalah bagian dari populasi yang memiliki karakteristik mirip dengan populasi itu sendiri. Sampel disebut juga contoh, nilai hitungan yang diperoleh dari sampel inilah yang disebut dengan statistik. Menurut Sugiyono (2019:127) Sampel adalah bagian dari populasi yang menjadi sumber data dalam penelitian, dimana populasi merupakan bagian dari jumlah karakteristik yang dimiliki oleh populasi.

Sampel adalah Sebagian dari populasi yang diteliti. Sampel dalam penelitian ini adalah unsur sistem akuntansi PT Madani Investama yang terkait dengan prosedur, fungsi terkait, dokumen-dokumen, dan catatan-catatan yang mendukung sistem akuntansi penghitungan gaji.

3.4. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah sebuah metode yang dilakukan oleh seorang peneliti untuk dapat mengumpulkan data dan informasi yang nantinya akan berguna sebagai fakta pendukung dalam memaparkan penelitiannya. Dalam menentukan teknik pengumpulan data seseorang diharuskan untuk menentukan terlebih dahulu terkait dengan metodologi yang diambil dan ditentukan oleh peneliti.

Untuk mendapatkan data-data atau keterangan yang diperlukan dalam penelitian ini, maka metode yang digunakan peneliti adalah sebagai berikut :

a. Observasi

Menurut Sugiyono (2018:229) observasi merupakan teknik pengumpulan data yang mempunyai ciri yang spesifik bila dibandingkan dengan teknik yang lain. Observasi juga tidak terbatas pada orang, tetapi juga objek-objek alam yang lain. Melalui kegiatan observasi peneliti dapat belajar tentang perilaku dan makna dari perilaku tersebut. Observasi dalam penelitian ini yaitu dengan melakukan pengamatan langsung di lapangan untuk mengetahui kondisi yang sebenarnya pada PT Madani Investama terhadap penggajian karyawan

b. Wawancara

Menurut Sugiyono (2021:195) wawancara digunakan sebagai metode pengumpulan data apabila peneliti mau melaksanakan riset pendahuluan buat menentukan permasalahan yang wajib diteliti, serta apabila peneliti mau mengenali hal- hal dari responden yang lebih mendalam serta jumlah respondennya sedikit atau kecil. Proses wawancara dilakukan dengan bagian akuntan PT Madani Investama dengan memberikan beberapa pertanyaan terkait profil PT Madani Investama, Analisis sistem akuntansi penghitungan gaji yang dijalankan pada PT Madani Investama.

c. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan teknik yang berupa informasi dan berasal dari catatan penting baik dari lembaga atau organisasi maupun perorangan. Proses dokumentasi dilakukan dengan meminta beberapa file perusahaan milik PT

Madani Investama yang nantinya akan digunakan oleh peneliti dalam melakukan Analisis sistem akuntansi penghitungan gaji.

d. Studi Kepustakaan

Studi Pustaka merupakan kajian teoritis dan referensi lain yang berkaitan dengan nilai, budaya dan norma yang berkembang pada situasi sosial yang diteliti. Studi kepustakaan sangat penting dalam melakukan penelitian, hal ini yang dapat menunjang dalam penyusunan penelitian.

3.5. Definisi Operasional Variabel

Menurut Nurdin dan Hartati (2019:122) definisi operasional adalah mendefinisikan variabel secara operasional berdasarkan karakteristik yang diamati yang memungkinkan peneliti untuk melakukan observasi atau pengukuran secara cermat terhadap suatu objek atau fenomena. Menurut Nurdin dan Hartati (2019:122) menambahkan bahwa proses mendefinisikan berarti menggambarkan variabel dengan sedemikian rupa sehingga variabel tersebut hanya memiliki satu makna atau tidak memiliki makna ganda. Makna ganda akan membuat variabel tersebut biasa dan mempengaruhi penelitian yang ada.

Variabel Sistem Akuntansi Menurut Mulyadi (2018:3) sistem akuntansi adalah organisasi formulir, catatan, dan laporan yang dikoordinasi sedemikian rupa untuk menyediakan informasi keuangan yang dibutuhkan oleh manajemen guna memudahkan pengelolaan perusahaan.

Variabel Penghitungan Gaji Menurut Purwanto & Sari (2021:100) Perhitungan gaji adalah proses menghitung jumlah upah atau kompensasi finansial yang harus dibayarkan kepada seorang karyawan atas pekerjaan yang telah dilakukan dalam suatu periode waktu tertentu, biasanya berupa pembayaran bulanan atau per minggu. Proses ini melibatkan berbagai faktor seperti gaji pokok, tunjangan, bonus, potongan pajak, dan potongan lainnya yang berlaku sesuai dengan kebijakan perusahaan dan peraturan yang berlaku.

Yang terakhir yaitu Variabel Gaji Menurut Handoko dalam Sitanggang (2021:5) Gaji merupakan imbalan dalam bentuk uang kepada karyawan sebagai balas Jasa atas pengorbanan yang diberikan guna menjadi penyemangat bagi karyawan untuk mencapai tujuan perusahaan yang dilakukan bersama.

3.6. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data bertujuan untuk menjawab rumusan masalah penelitian yang telah dirumuskan sebelumnya. Data-data yang telah dikumpulkan akan diolah sehingga bisa diambil kesimpulan sesuai dengan jenis uji yang akan digunakan nantinya. Langkah-langkah untuk menjawab rumusan masalah penelitian analisis sistem informasi akuntansi dalam penerimaan dan pengeluaran kas untuk perencanaan dan pengendalian keuangan adalah :

1. Mengumpulkan formulir atau dokumen-dokumen yang berhubungan dengan sistem akuntansi penghitungan gaji pada PT Madani Investama .
2. Menganalisa apakah sistem akuntansi penghitungan gaji pada PT Madani Investama telah diterapkan secara efektif.
3. Menarik suatu kesimpulan serta saran-saran berdasarkan hasil penelitian.